

semblable les attend. Pendant le divin sacrifice, ils se sont pénétrés de la pensée de Jésus-Christ mort sur la croix pour leur salut, et en échange ils ont offert leur vie.

La communion du prêtre terminée, le diacre fait entendre cette parole solennelle : *Sancta sanctis!* A ce signal, les communiants, la tête humblement baissée, les mains jointes, s'avancent vers l'autel ; sur leurs mains étendues, ou sur un linge nommé " dominical "



La Communion aux Catacombes

qu'ils présentent au prêtre, celui-ci dépose le pain consacré avec ces simples paroles : "*Corpus Christi,*" le Corps du Christ ! Les fidèles répondent : "*Amen*", je le crois ! Puis chacun porte respectueusement à sa bouche l'hostie sainte et se communique lui-même. Immédiatement après, le diacre leur présente la coupe du sang divin, en disant : "*Sanguis Christi ; calix salutis!*" c'est le sang de Jésus-Christ ; c'est le calice du salut ! Les fidèles répondent encore : *Amen*, et chacun trempe